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現
代
社
会
に
お
い
て
情
報
の
取

り
入
れ
は
各
個
人
が
管
理
す
る
ス

マ
ホ
な
ど
で
簡
単
に
行
う
事
が
出

来
る
こ
と
か
ら
、
早
急
に
各
施
設

に
環
境
を
取
り
入
れ
て
頂
き
た
く

質
問
を
行
っ
た
が
、
明
確
な
時
期

ま
で
の
答
弁
は
な
か
っ
た
。

　
こ
れ
か
ら
も
次
世
代
の
方
の
た

め
に
事
業
推
進
を
求
め
て
行
き
た

い
。

　
ま
た
現
在
は
ネ
ッ
ト
環
境
を
受

け
取
る
だ
け
で
は
な
く
、
自
分
が

い
る
環
境
を
ラ
イ
ブ
配
信
し
て
い

る
ユ
ー
チ
ュ
ー
バ
ー
や
イ
ン
フ
ル

エ
ン
サ
ー
の
方
が
、
自
由
に
全
世

界
に
Ｐ
Ｒ
し
て
く
れ
て
い
る
事
例

も
多
数
あ
る
こ
と
か
ら
、
改
め
て

七
ヶ
宿
の
魅
力
あ
る
自
然
を
リ
ア

ル
タ
イ
ム
で
発
信
で
き
る
環
境
整

備
は
必
要
な
事
業
で
あ
る
と
感
じ

て
い
る
。

　ペーパーレスのためにタブレットを導入
し、執行部と議論を重ね一緒にデジタル化を
推進していることに感銘を受けた。

今野　三喜男

　ペーパーレスのために、タブレットを導入
するとともに、4000 世帯が契約している行
政チャンネルを活用した一般質問の録画を配
信する取り組みは、当町でも推進するべきだ
と感じた。

髙橋　茂美

　明和町議会では、議会改革の中でペーパー
レスのためにタブレット導入や会議連絡に
は、ラインや Logo チャット、グーグルカレ
ンダーなどを利用しＩＣＴ化が進んでいると
感じました。また、ケーブルテレビでの議会
本会議や一般質問の放映も行っていることは
町民サービスに貢献していると感じました。

五十嵐　敏夫

　議会がペーパーレスの導入時に特別委員会
を立ち上げ議会と執行部側が随時情報を共有
していること、また情報発信にはケーブルテ
レビにて町民に情報を発信していることから、
この取り組みは大いに参考にすべきである。

渡部　英幸

　現代社会においてＩＣＴ化が急激に普及し
ているなか、各市町村議会の取り組み方が課
題となっている中での今回の研修は非常に
参考になった。明和町の議会も YouTube や
ケーブルテレビ、またタブレットの導入など
積極的に取り組まれたことに素晴らしさを感
じた。行政が協力的に参加していることも円
滑な議会活動につながると改めて感じた。

髙橋　浩之

　明和町はベットタウンの要素を有
し、国の交付金を活用したケーブルＴ
Ｖの番組制作や議会のペーパーレス部
会に総務課長など町の管理職が同席
し、問題点の把握や予算調整を行うな
ど、議会や住民に対する行政の前向き
な姿勢に視察の意義を感じました。

管原　研治

　議会活性化の取り組みとして、昨年
６月からペーパーレス部会を設置。タ
ブレットに対する議会からの問題点や
予算関係など執行部と共有して調整を
図りながら進めているとの事。議会各
委員会や本会議の案内通知を５月から
は Logo チャットで添付ファイルとし
て送信しているなど、行政側も先駆的
な取り組みに協力していることを強く
感じました。

吉田　修

　明和町議会では、ペーパーレスや会
議の連絡の為、タブレットが導入され
ている。また、町自体が有線テレビ放
送を実施し、その中には議会の一般質
問の放映も行っていることから、町民
への議会の動向が逐一放映され住民
サービスが素晴らしいと感じた。

髙橋　きく子

研修２日目　三重県明和町

環
境
を
推
進
し
て
い
く
べ
き
で
は

な
い
か
。

答
各
観
光
施
設
や
店
舗
な
ど

は
、
管
理
者
の
努
力
に
よ

り
無
線
Ｌ
Ａ
Ｎ
等
が
設
置
さ
れ
て

い
る
。

　
町
も
公
式
Ｌ
Ｉ
Ｎ
Ｅ
な
ど
で
情

報
発
信
に
努
め
て
い
る
。

問
令
和
３
年
度
に
示
さ
れ
た

七
ヶ
宿
町
第
６
次
長
期
計

画
の
過
疎
地
域
持
続
的
発
展
計
画

の
中
に
、「
各
施
設
に
イ
ン
フ
ラ
整

備
を
進
め
る
必
要
が
あ
る
」
と
明

記
さ
れ
て
い
る
こ
と
か
ら
も
、
早

急
に
進
め
る
べ
き
で
は
な
い
か
。

答
国
か
ら
、
補
正
予
算
等
で

避
難
所
対
策
や
公
共
施
設

へ
のW

i-Fi

設
置
に
関
す
る
予

算
が
確
保
さ
れ
る
情
報
も
あ
る
の

で
、積
極
的
に
考
え
て
い
き
た
い
。

問

W
i-Fi

の
整
備
な
ど
で
若

者
に
優
し
い
環
境
を
作
れ

ば
、
町
の
Ｐ
Ｒ
も
充
実
す
る
の
で

は
な
い
か
。

答
観
光
施
設
に
は
無
線
Ｌ
Ａ

Ｎ
の
環
境
は
構
築
し
て
い

る
と
考
え
る
。
こ
れ
か
ら
も
必
要

な
部
分
に
は
必
要
な
整
備
を
し
っ

か
り
し
て
い
き
た
い
。

問
近
年
、
大
規
模
自
然
災
害

が
発
生
し
て
い
る
こ
と
か

ら
、
各
地
区
の
避
難
所
等
に
も
無

線
Ｌ
Ａ
Ｎ
等
の
環
境
整
備
を
す
べ

き
で
は
な
い
か
。

答
避
難
所
等
へ
の
広
域
的
な

無
線
Ｌ
Ａ
Ｎ
の
環
境
整
備

は
、
維
持
管
理
の
コ
ス
ト
も
発
生

す
る
の
で
十
分
な
協
議
が
必
要
と

考
え
る
。

　
防
災
庁
の
避
難
所
生
活
環
境
改

善
な
ど
、
国
の
方
針
を
見
極
め
、

対
応
し
て
い
き
た
い
。

問
本
町
に
も
外
国
人
の
旅
行

客
の
来
町
も
増
え
て
き
て

い
る
よ
う
に
感
じ
ら
れ
る
。

　
更
な
る
誘
客
を
図
る
た
め
、
町

の
情
報
を
適
切
に
受
発
信
で
き
る

問
情
報
の
通
信
技
術
は
様
々

な
形
で
我
々
の
生
活
に
欠

か
せ
な
い
も
の
に
な
っ
て
い
る
。

　

役
場
庁
舎
内
や
施
設
に
も

W
i-Fi

環
境
を
導
入
す
る
必
要
が

あ
る
の
で
は
な
い
か
。

答
庁
舎
内
の
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ

ト
環
境
は
セ
キ
ュ
リ
テ
ィ

ク
ラ
ウ
ド
を
介
し
て
お
り
、
外
部

か
ら
の
接
続
は
で
き
な
い
よ
う
に

し
て
い
る
。

　
無
線
Ｌ
Ａ
Ｎ
シ
ス
テ
ム
導
入
に

は
町
民
の
ニ
ー
ズ
や
他
の
自
治
体

の
状
況
を
調
査
し
、
検
討
し
て
い

く
。 問答

町
の
各
施
設
に
も
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
環
境
の
整
備
を

必
要
な
整
備
は
し
っ
か
り
進
め
て
行
き
た
い

髙
たか

橋
はし

  浩
ひろ

之
ゆき

  議員

▲明和町役場前において


